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第１回美里町農業委員会定例総会 

 

１ 開 催 日 令和２年１月２４日(金)午後１時４０分から午後３時１７分 

 

２ 開催場所 美里町役場南郷庁舎２階 ２０２会議室 

 

３ 出席委員（１６名） 

   １番 小野 保裕   ２番 後藤 幸太郎   ３番 大﨑 幸信 

   ４番 我妻 卓美   ５番 古内 世紀   ６番 久道 雄悦 

   ７番 大友 重善   ８番 佐々木幸一郎   ９番 佐々木 裕一 

  １０番 遊佐 恭一  １１番 柴山 真二  １２番 尾形  司 

  １３番 鈴木 幸博  １４番 福田 なほ子  １５番 邉見 勝寿 

  １６番 伊藤 惠子 

 

４ 欠席委員（なし） 

 

５ 報告事項 

  １．農家相談日について 

  ２．使用貸借権の合意解約について 

  ３．農地法第１８条第６項の規定による通知について 

  ４．利用権設定の合意解約による通知について 

  ５．形状変更届出について 

  ６．非農地証明願について 

 

６ 議事 

  第１号議案 農地法第３条の規定による許可申請の許可について 

  第２号議案 農用地利用集積計画書審議について 

  第３号議案 農地中間管理事業の推進に関する法律第１９条第３項による意見に 

        ついて 

  第４号議案 農地法第５条の規定による許可申請の許可について 

  第５号議案 美里農業振興地域整備計画の変更について 

 

７ その他連絡・報告事項 

  １．令和２年１月事業報告について 

  ２．令和２年２月事業予定について 

  ３．その他 

 

８ 農業委員会事務局職員 

  事務局長 菊地 和則 

  主  事 佐藤 汰一 
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９ 会議の概要 

事務局 

 

 

 

会長 

 

事務局 

 

 

 

議長 

 

議長 

 

 

議長 

 

 

 

議長 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 定刻１０分遅れとなりましたが、ただいまより令和２年第１回美里町農業

委員会総会を開会いたします。開会に当たりまして、会長より挨拶をいただ

きます。 

 

 （挨拶内容省略） 

 

 どうもありがとうございました。 

 議事進行につきましては、美里町農業委員会会議規則第５条により、会長

が議長となり議事を整理するとありますので、会長、よろしくお願いします。 

 

 それでは、これより令和２年第１回美里町農業委員会総会を開きます。 

 

 本日の出席委員は１６名で全員であります。農業委員会に関する法律第２

７条第３項の規定を満たしておりますので、総会は成立しております。 

 

 次第の３番、議事録署名委員の選任でございます。会議規則第１５条第１

項の規定により、議長よりお二人を指名いたします。１３番鈴木幸博委員、

１４番福田なほ子委員のお二人にお願いいたします。 

 

 それでは報告事項に入る前に、先月総会について事務局より報告がありま

すので、お願いいたします。 

 

 それでは報告をいたします。 

 先月総会の中で農地法３条申請の●●●県●●●市の●●●●さんについ

て、美里町としては新規就農ということになるのではないかというご意見が、

二人の委員からあり、令和２年１月総会でその結果を報告するようにとのこ

とでしたので、報告いたします。 

 先月総会後間もなく、申請者からファクスではありますが営農計画書が届

いております。この計画書の中身でございますが、露地野菜と花卉の園芸を

行うためということした。 

 そして現時点ではまだ退職していないので、自宅からの距離、片道●●●

キロメートルですが、３月に現在の職場を退職しますので４月以降、こちら

へ引っ越してくるということですので、こちらに来れば速やかに営農ができ
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議長 

 

 

 

柴山真二委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議長 

 

 

福田なほ子委員 

 

 

 

るということになります。 

 主な内容としましては、当面は週末を中心に作業するという計画を立てて

おります。作業の方法については、ご自分で作業をするということの計画に

なっております。営農をするには資金が必要ですが、計画では●●●●●円

の資金が必要だということで、自己資金で機械類を調達するという計画にな

っております。 

 家族はご本人含めて４人、お父さん、お母さん、奥さんということで、全

員こちらに越してくるという予定でございます。 

 簡単ではございますが、以上、報告とさせていただきます。 

 

 ありがとうございました。それでは、本総会の報告事項に入ります。 

 農家相談日について、１月１０日と１月２１日に農家相談を行っておりま

すので、最初に１月１０日担当の委員より報告願います。 

 

 １月１０日、会長室におきまして、伊藤会長、尾形司委員、そして私、柴

山の３人で対応し、相談件数は２件でした。 

１件目は●●地区の●●●●さんという方で、圃場整備の田んぼを処分し

たいということの相談でした。現在は、●●●●地区の●●●さんという方

と利用権を設定していますので、その方と一度売買について相談をするよう

助言しました。 

２件目は●●地区の●●●●さんという方で、息子さんが１、２年後に農

業を継いでくれそうなので、経営移譲するか家族協定を締結するか迷ってい

るとのことで相談に見えました。取り敢えず、家族協定の制度について説明

し、今後どのようにするかを家族と十分話し合って決定するよう助言しまし

た。 

 以上です。 

 

 ご苦労さまでした。 

 続きまして、１月２１日の担当委員より報告願います。 

 

 １月２１日、会長室におきまして、邉見職務代理、鈴木幸博委員、そして

私福田なほ子の３名で担当し、相談件数は３件でした。 

１件目は●●●●地区の●●●●さんとい方で、●●●●●さん所有の５

アールの農地について使用貸借を結びたいが、その際に一昨年に●●●●さ
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議長 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

議長 

 

 

 

 

 

 

んという方とも使用貸借を結んでいるので、その圃場を、●●●●さんと締

結した期間の終期を合わせたいということでした。対応といたしまして、必

要書類を事務局に出すよう進言しました。 

 ２件目は、●●地区の●●●●さんという方で、実家から分家として出家

したときに田２０アールを贈与か何かでもらったという経緯があるが、その

農地を返したいということの相談でした。その際、無償でいいのか有償にな

るのか、有償の場合は相場はどの位か、手続きはどうするのかという相談で

した。関係者とよく話し合いをして、方向付けが決定したら一緒に農業委員

会事務局の方に来て手続をしてくださいとお話しいたしました。 

 ３件目は、●●地区の●●●●さんという方で、この方は現在、●●市に

お住まいの●●●●さんと利用権設定をしていたのですが、期間満了が近づ

き、●●●●さんは利用権は継続しないので買って欲しいということのよう

でしたが、価格が折り合わず決裂してしまい、どうしたらよいかということ

での相談でした。現在は両方とも感情的になっている部分があるので、鈴木

幸博委員に間に入ってもらい、今後の調整を図ってもらうということでお帰

り頂きました。 

 以上です。 

 

 ご苦労さまでした。 

 それでは続きまして、報告事項２番、使用貸借権の合意解約について、報

告事項３番、農地法第１８条第６項の規定による通知について、報告事項４

番、利用権設定の合意解約による通知についてを、一括で事務局より報告願

います。 

 

 （報告事項２、報告事項３、報告事項４について、議案書に記載のとおり

説明を行った。） 

 

 ただいま事務局から報告事項２番、使用貸借権の合意解約について、報告

事項３番、農地法第１８条第６項の規定による通知について、報告事項４番、

利用権設定の合意解約による通知についてを一括で報告がありましたが、不

明な点があれば再度説明をいたします。ございませんか。 

 

 （なしという声あり） 
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議長 

 

 

 

 

 

事務局 

 

議長 

 

 

 

佐々木幸一郎委

員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議長 

 ないようですので、続きまして報告事項の５番、形状変更届出についてを、

事務局より報告願います。 

 また、１月１４日に農地調査委員会において、現地調査を実施しておりま

すので、事務局の説明終了後、報告願います。 

まずはじめに事務局、報告願います。 

 

 （報告事項６について、議案書に記載のとおり説明を行った。） 

 

 ありがとうございました。 

 引き続き、農地調査委員会の担当委員から調査結果について、報告をお願

いいたします。 

 

 農地調査委員会は、今月から大友重善委員、委員長である私、佐々木幸一

郎、伊藤会長、邉見会長職務代理者、事務局から菊地局長、佐藤主事の計６

名により、１月１４日、火曜日に現地調査を行いました。 

 番号１につきまして、現地は●●地区の●●●に位置しております。畑か

ら田に転換し、今後は水稲の作付を予定しております。現地調査の時点では

盛土は撤去されていましたが、特に問題は見当たらず、許可相当と見てまい

りました。 

 番号２につきまして、現地は●●地区の●●●●●に位置しておりまして、

●●の栽培を予定しており、特に問題は見当たらず、許可相当と見てまいり

ました。 

 番号３につきまして、現地は●●地区の●●●と●●の２箇所に位置して

おります。どちらも●●●●の作付を予定しており、特に問題は見当たらず、

許可相当と見てまいりました。 

 番号４につきまして、現地は●●地区の●●●に位置しております。●●

●●の作付を予定しており、特に問題は見当たらず、許可相当と見てまいり

ました。 

 番号５につきまして、現地は●●地区の●●に位置していまして、●●●

●の作付を予定しており、特に問題は見当たらず、許可相当と見てまいりま

した。 

 以上でございます。 

 

 ご苦労さまでした。 
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議長 

 

 

 

 

 

事務局 

 

議長 

 

 

佐々木幸一郎委

員 

 

 

 

 

 

議長 

 

 

 

 

 

議長 

 

議長 

 

 

 事務局の説明と農地調査委員会の報告が終了いたしましたので、不明な点

があれば再度説明をいたします。ございませんか。 

 

 （なしという声あり） 

 

 ないようですので、続きまして、報告事項５番、非農地証明願について、

事務局より報告願います。 

 また、１月１４日に農地調査委員会によって現地調査を実施しております

ので、事務局説明終了後、農地調査委員会担当委員より調査結果について報

告をお願いいたします。 

 

 （報告事項５について、議案書に記載のとおり説明を行った。） 

 

 ありがとうございました。 

続きまして、農地調査委員会の担当委員より報告願います。 

 

 引き続き報告いたします。 

 非農地証明願、番号１でございますが、現地は●●●地区の●●●に位置

しておりて、現在は雑種地となっております。非農地となって２０年以上経

過していることから、現地調査終了後、速やかに証明書を発行するよう事務

局に指示いたしました。 

 以上でございます。 

 

 ご苦労様でした。 

 事務局の説明と農地調査委員会の報告が終了いたしましたが、不明な点が

あれば再度説明をいたします。ございませんか。 

 

 （なしという声あり） 

 

 ないようですので、続きまして、議事に入ります。 

 

 第１号議案、農地法第３条の規定による許可申請の許可についてを議題と

いたします。 

 事務局より説明願います。 
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事務局 

 

議長 

 

 

 

 

 

議長 

 

 

 

 

議長 

 

議長 

 

 

 

事務局 

 

 

議長 

 

 

 

 

 

議長 

 

 

 

 

 

 （第１号議案について、議案書に記載のとおり説明を行った。） 

 

ありがとうございました。 

 事務局の説明が終了しましたので、ただいまより審議に入ります。質疑あ

りませんか。 

 

 （なしという声あり） 

 

 質疑なしと認め、採決に入ります。 

 第１号議案について、賛成の方の挙手を求めます。 

 

 （委員全員の挙手を確認） 

 

 全員賛成と認め、第１号議案は原案のとおり許可といたします。 

 

 続きまして、第２号議案、農用地利用集積計画書審議について、議題とい

たします。 

 事務局より説明願います。 

 

 （第２号議案の説明の前に議案番号３の取り下げの理由を説明し、議案番

号３を除いた他の議案について、議案書に記載のとおり説明を行った。） 

 

 ありがとうございました。 

 事務局の説明が終了しましたので、第２号議案、農用地利用集積計画書審

議についてを審議いたします。質疑ありませんか。 

 

 （なしという声あり） 

 

 質疑なしと認め、採決に入ります。 

 賛成の方は挙手をお願いいたします。 

 

 （委員全員の挙手を確認） 
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議長 

 

 

 

 

議長 

 

 

 

事務局 

 

 

議長 

 

 

 

 

議長 

 

 

 

 

議長 

 

 

 

議長 

 

議長 

 

議長 

 

 

 

 全員賛成と認めます。 

 第２号議案、農用地利用計画書審議については、議案番号３を除く３５議

案全て賛成ですので、原案のとおり許可とし、町長に進達を報告をいたしま

す。 

 

 続きまして、第３号議案、農地中間管理事業の推進に関する法律第１９条

第３項による意見についてを議題といたします。 

 事務局より説明願います。 

 

 （第３号議案について、議案番号３番の取り下げの説明をし、議案番号３

番を除いた議案について、議案書に記載のとおり説明を行った。） 

 

 事務局の説明が終了しましたので、番号２３番を除いた２１議案について

審議をいたします。質疑ありませんか。 

 

 （なしという声あり） 

 

 質疑なしと認め、採決に入ります。 

 第３号議案について、賛成の方の挙手を求めます。 

 

 （委員全員の挙手を確認） 

 

 全員賛成と認めます。 

 続きまして、議案番号２３番について審議いたしますが、農業委員会等に

関する法律第３１条により、４番我妻卓美委員の退席を求めます。 

 

 休憩します。（１４：４１） 

 

 再開いたします。（１４：４１） 

 

 休憩前に引き続き、議案番号２３番について審議をいたします。質疑あり

ませんか。 

 

 （なしという声あり） 
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議長 

 

 

 

 

議長 

 

議長 

 

議長 

 

議長 

 

 

 

議長 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

議長 

 

 

 

佐々木幸一郎委 

員 

 

 

 

 質疑なしと認め、採決に入ります。 

 議案番号２３番について、賛成の方の挙手を求めます。 

 

 （委員全員の挙手を確認） 

 

 全員賛成と認めます。 

 

 休憩します。（１４：４１） 

 

 再開いたします。（１４：４２） 

 

 第３号議案、農地中間管理事業の推進に関する法律第１９条第３項による

意見については、２２議案全て賛成ですので、原案のとおり許可相当と意見

を付し、農地中間管理機構に書類を進達いたします。 

 

 続きまして、第４号議案、農地法第５条第１項の規定による許可申請の意

見決定についてを審議いたします。 

 事務局より説明願います。 

 また、１月１４日に農地調査委員会において現地調査を実施しております

ので、事務局の説明終了後、農地調査委員会の担当委員より報告をお願いい

たします。 

まずはじめに事務局より説明願います。 

 

 （第４号議案について、議案書に記載のとおり説明を行った。） 

 

 ありがとうございました。 

 引き続き、農地調査委員会の担当委員より、調査結果についての報告をお

願いいたします。 

 

それでは報告いたします。 

 議案番号１につきましては、現地は●●地区の●●に位置しておりまして、

転用目的は仮設道路の設置でございます。農地区分については、第１種農地

ですが、一時転用であるため、特に問題は見当たらず、許可相当と見てまい
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議長 

 

 

 

 

 

議長 

 

 

 

 

 

議長 

 

 

 

議長 

 

 

 

 

 

事務局 

 

議長 

 

 

 

佐々木幸一郎委

員 

 

りました。 

 以上でございます。 

 

 ありがとうございました。 

 事務局の説明と農地調査委員会の報告が終了いたしましたので、審議に入

ります。質疑ありませんか。 

 

 （なしという声あり） 

 

 質疑なしと認め、採決をいたします。 

 第４号議案、農地法第５条第１項の規定による許可申請の意見決定につい

て、賛成の方の挙手を求めます。 

 

 （委員全員の挙手を確認） 

 

 全員賛成と認めます。第４号議案、農地法第５条第１項の規定による許可

申請の意見決定については、原案のとおり許可相当と意見を付し、宮城県知

事に進達をいたします。 

 

 続きまして、第５号議案、美里町農業振興地域整備計画の変更についてを

議題といたします。 

 また、１月１４日に、農地調査委員会において、現地調査を実施しており

ますので、事務局の報告終了後、農地調査委員会の担当委員より調査結果に

ついての報告をいただきます。 

 

 （第５号議案について、議案書に記載のとおり説明を行った。） 

 

ありがとうございました。 

 引き続き、農地調査委員会の担当委員より、調査結果についての報告をお

願いいたします。 

 

それでは報告いたします。 

 第５号議案につきましては、現地は●●地区の●●●●に位置しておりま

す。面積はかなりありますが、農地としての利用ですので特に問題はないと
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議長 

 

 

 

 

 

議長 

 

 

 

 

 

議長 

 

 

 

議長 

 

 

 

 

見てきました。 

 以上でございます。 

 

 事務局の説明と農地調査委員会の報告が終了いたしましたので、第５号議

案について審議をいたします。 

質疑ありませんか。 

 

 （なしという声あり） 

 

 質疑なしと認め、採決をいたします。 

 第５号議案、美里町農業振興地域整備計画の変更について、賛成の方の挙

手を求めます。 

 

 （委員全員の挙手を確認） 

 

 全員賛成と認めます。第５号議案、美里農業振興地域整備計画の変更につ

いては原案のとおり異議なしの意見を付し、美里町長に意見を付して報告い

たします。 

 

 以上で議事を終了いたします。 
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議 事 録 署 名 

上記、第１回定例総会の議事録に相違なきことを認め署名、捺印する。 

 

 

令和２年  月  日 

             会     長   

             署名委員１３番   

             署名委員１４番   

 


